



FAIRE EMERGER 1000 IDEES POUR L'AVENIR

Depuis l'été 2012, des jeunes chrétiens passent à l'action et invitent les jeunes à relever ou révéler des défis de fraternité dans leurs groupes d'amis, dans leur cadre scolaire, en famille ou dans leurs associations.

Certains de ces défis sont remontés sur le site www.defisdefraternite.fr; si vous ne l'avez pas fait, il est encore temps !

A partir des défis de fraternité ou alors pour ceux qui prennent connaissance de la démarche aujourd'hui, nous sommes invités à faire émerger des idées concrètes pour un mieux vivre ensemble. L'ensemble de ces idées sera apporté et mis en débat lors du rassemblement à Lourdes et plus largement dans la société.

Cette fiche vous donnera tous les trucs et astuces pour relire les défis que vous ou votre groupe avez relevé et faire émerger 1 000 idées pour l'avenir.

Si vous n'avez pas relevé ou révélé des défis de fraternité, il est probable que vous ayez tout de même des idées pour un mieux vivre ensemble. Votre idée peut donc venir alimenter les 1000 idées pour l'avenir.

N'hésitez pas à inviter d'autres jeunes ou d'autres groupes à faire émerger les idées pour l'avenir.

Nous avons tout à gagner à nous rencontrer pour échanger et agir !

Voici une grille de questions vous permettant de relire le ou les défis relevés

Nous vous proposons de répondre en équipe, si cela est possible, aux questions suivantes :

- Pourquoi avez-vous réalisé votre défi ? (quel manque repéré, motivation...)
- Qu'avez-vous fait pour y répondre ?
- Quel était votre défi ?
- Qu'est-ce qui a été difficile ? Comment avez-vous surmonté ces difficultés ?
- Comment avez-vous vécu la rencontre dans le groupe/équipe et avec l'autre ?
- Cette expérience vous a-t-elle fait changer votre regard ? La vision que vous aviez de la fraternité a-t-elle évolué ?
- Qu'est-ce qui vous a plu/déplu dans cette initiative ?



Après cette étape de réflexion : vous pouvez, si vous le souhaitez, réaliser un témoignage de votre engagement à partir d'un support qui vous est propre (vidéo, texte, chanson...)
Ce témoignage sera l'occasion de le présenter lors des temps forts du groupe.

Transformez votre défi en idée

- A partir du projet que vous avez conduit, et en lien avec ce dernier, quelles initiatives peut-on mener pour élargir ce qui a été vécu au sein du groupe pour le faire vivre à la société ?
- Qu'elle est votre proposition concrète pour une société plus fraternelle? Pour un mieux vivre ensemble ?

Nous vous invitons maintenant à aller donner vos idées sur le site :

www.defisdefraternite.fr

Pour aller plus loin :

Oser la rencontre.

Afin de permettre la rencontre entre les groupes, ou les jeunes nous vous invitons à entrer les coordonnées d'un responsable désigné par ses membres sur le site www.defisdefraternite.fr (dans le formulaire « donnez votre idée »), et à nous envoyer un mail si vous souhaitez rentrer en contact avec d'autres groupes en vue d'organiser une rencontre pour présenter vos actions respectives et formuler ensemble une ou plusieurs proposition(s) pour l'avenir.

Vous trouverez plus bas, une proposition de rencontre type :

Se rencontrer.

Temps consacré à la prière.

- Se mettre en présence de Dieu et de l'autre.

Présentation : à la découverte de l'autre.

- Chacun commence par se présenter, puis tous les membres de l'équipe constituée de deux ou trois groupes *Diaconia* tentent de se rappeler ce qui était attendu de l'engagement dans cette démarche et les motivations qui ont poussé chacun à se lancer dans l'aventure.

Prendre un temps de relecture des différents défis de fraternité menés respectivement par chaque groupe.



Présentation, par le biais d'un support choisi par chaque groupe constitutif de l'équipe, des initiatives menées pendant l'année :

- Chaque groupe commence par présenter le défi qu'il a relevé, en faisant le récit de sa genèse, en rappelant les éléments qui l'ont motivé, c'est-à-dire le manque de fraternité éprouvé ou ressenti et qui a suscité un désir commun de le combler, en expliquant les différentes étapes de sa mise en œuvre, en recourant de préférence à un support (pièce de théâtre, film...) choisi par ses membres.

Cette mise en commun se fait avec la possibilité laissée à chacun de poser des questions aux autres.

- Dans un second temps, chaque groupe évoque les difficultés qu'il a rencontrées, puis ce à quoi il a recouru pour les surmonter.
- Ensemble, toute la nouvelle équipe engage une discussion autour des différentes aventures en vue d'en établir les points communs majeurs ainsi que les différences, les bouleversements intérieurs et les changements de regard qu'elles ont suscités.

Réfléchir sur la fraternité :

- S'interroger pour savoir si la définition que chaque groupe avait donnée de la fraternité au début de l'aventure a évolué ou se sont précisées au cours de cette année de fraternité.

A partir de ces réflexions : formuler, à l'aune de ce qu'on a vécu au plus profond de soi, de nos bouleversements, de ce qu'on considère après expérience comme possible, comme souhaitable, une ou plusieurs idées pour l'avenir et aller les donner sur www.defisdefraternite.fr